

## **Danksagung**

Mein Dank gilt Herrn Prof. Dr. Leo Brunnberg, der die Durchführung der Untersuchungen an der Klinik und Poliklinik für kleine Haustiere der Freien Universität Berlin ermöglichte und bei dem ich die für die Fertigstellung der Arbeit notwendige Unterstützung fand.

Mein besonderer Dank gilt Frau Prof. Dr. Barbara Kohn für die freundliche Überlassung des Themas, die unermüdlichen Anregungen und wertvolle Kritik, die jederzeit gewährte fachlich kompetente Betreuung und Führung sowie für ihr Vertrauen.

Frau Dr. Gisela Arndt aus dem Institut für Biometrie und Informationsverarbeitung am Fachbereich Veterinärmedizin der Freien Universität Berlin gilt mein Dank für die sachkundige, freundliche und geduldige Unterstützung bei der statistischen Auswertung und Datenanalyse.

Der Firma Boule Medical, insbesondere Herrn Bram Bottema, sowie der Fa. Menarini Diagnostics, insbesondere Herrn Dr. Lothar Junker, danke ich für die großzügige Bereitstellung des Testgerätes und der Reagenzien sowie die hervorragende Einarbeitung und kontinuierliche fachlich kompetente Unterstützung in technischen Fragen weit über das Soll hinaus.

Bei Herrn Prof. Dr. Dr. Arthur Grabner und den Mitarbeitern der Klinik für Pferde, allgemeine Chirurgie und Radiologie der Veterinärmedizinischen Fakultät der Freien Universität Berlin, bedanke ich mich für die Bereitstellung der Pferdeblutproben sowie die hilfreichen Ratschläge zur praktischen Durchführung der Arbeit.

Ein Dankeschön geht an das Laborpersonal der Klinik und Poliklinik für kleine Haustiere für die Einarbeitung in die manuellen Methoden, die Durchführung der Färbungen sowie die freundliche Überlassung des Arbeitsplatzes im Hämatologielabor.

Für die gute Arbeitsatmosphäre und Zusammenarbeit möchte ich mich bei allen Doktorandenkollegen und Mitarbeitern der Klinik und Poliklinik für kleine Haustiere herzlichst bedanken.

Meiner Freundin Simone mit Familie gilt mein aufrichtiger Dank für die mühevollen Aufgabe des Korrekturlesens, die Hilfe bei der Formatierung und insbesondere die moralische Unterstützung.

Ebenso sei auch meinen Freunden gedankt, die mich immer wieder motiviert und an mich geglaubt haben.

Schließlich danke ich von ganzem Herzen meinen Eltern, dass sie mir durch unendliche Unterstützung auf allen Ebenen ermöglicht haben, zu studieren und zu promovieren.